

En toda España... 1.50 ptas. al mes
Extranjero... 30.00 al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Reducción y Administración Plaza de
Príncipe, 11 y Rampa de la Abus-
dancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MANÓN

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Año XXIV.

Manón, lunes 4 de septiembre de 1916

Núm. 13,016.

Genio e ingenio

De una nación en estado de caos, de la sangrienta Francia, había hecho el primer cónsul el país más poderoso. Sus fronteras llegaban hasta el Rin. El primer cónsul de Francia era al mismo tiempo Presidente de la República italiana y protector de la suiza.

Los desgraciados gobernantes de la tercera República han hecho, en su ceguedad, todo lo contrario. Con esto basta para calificarlos. Tal vez será que ellos quieren convencer a alguien de que conocen mejor cuál debe ser la política de su país que el prisionero de Santa Elena, el que fue Napoleón I.

Siendo primer cónsul, quería Napoleón Bonaparte sinceramente la paz, quería hacer feliz a Francia y después de diez años de guerra con la Gran Bretaña, ajustó la paz de Amiens, convencido Jorge III por la noble carta que le dirigió su rival. Pero, por desgracia, el débil ministerio de Addington, con lord Hawkerbruy en Estado, ministerio tan débil como el actual, temía continuamente su caída, pues el poderoso elemento de los grandes comerciantes e industriales ingleses quería a todo trance la guerra. No estaba todavía animada su competencia en el Continente, Francia y las demás naciones continuaban su política de expansión colonial.

Invito al lector a repasar la "Historia del Consulado", de M. Thiers, y fijarse en el discurso que hizo por entonces Mr. Fox, en el Parlamento inglés, pues lo mismo se podría repetir hoy, con respecto a Alemania. Este gran patriota decía, entre otras cosas:

"Dejad luchar entre sí las fábricas inglesas y francesas y quedará la victoria por las nuestras; dejad que luchen en Manchester y San Quintín, puntos donde debe abrirse la liza, donde deben disputarse el triunfo ambas naciones, pues sería propio de un país bárbaro acudir a la guerra para asegurar el éxito de unas u otras... ¿Qué debemos hacer, pues? Verter a torrentes la sangre de la nación inglesa, para contentar la ambición de nuestros comerciantes? En cuanto a mí, ya sé a qué atenerme: si viese que era preciso sacrificar los hombres a millares por satisfacer locas pasiones, pensaría como los antiguos, porque más quiero que corra la sangre en expediciones tan grandes y novelescas, como las de un Alejandro, que no por saciar la codicia de unos

cuantos comerciantes, sedientos de oro.

Pero estas nobilísimas palabras no lograron convencer al ministro, y el Tratado de Amiens fué roto, haciendo de un Bonaparte pacificador un Napoleón conquistador. ¡Ay de Albión, si el destino hubiera permitido el desembarco en Inglaterra! Bien dijo a su ministro Talleyrand: "Si puedo llegar a Dover, se acaba para siempre ese imperio de los tiranos del mar." En otra ocasión, decía: "Diez años necesito para hacer una escuadra que pueda vencer a la inglesa." Pero este plazo era demasiado largo para un genio que aprovechaba los minutos. Así como nuestro gran Felipe quería destruir el poderío inglés, los desgraciados que rigen los tristes destinos de la Francia contemporánea lo entienden de otro modo.

Pero por suerte para el mundo la situación actual es muy otra. La gran victoria de la escuadra alemana en el Skager-Rak tiene en jaque a la inglesa, y el submarino es invencible. Gran ventaja es que Bretaña sea isla, siempre que Cartago sea dueña del mar; más no hay que olvidar que tiene que importar cuatro quintas partes de su subterfondo, y de ese modo está en peor situación que los demás beligerantes, pues los sumergibles pueden llegar a producir el hambre en la isla.

Ahora bien, en cuanto a los procedimientos guerreros, todo le está permitido a Cartago y sus secuaces. Sus aliados negros cortan las orejas de los alemanes muertos y las conservan como trofeos. Nuestro gran Martínez Campos mandó fusilar a un soldado que había cortado las orejas a un moro... pero esto ocurrió en África.

Ya vemos llegar el día en que

Cartago intente secuestrar los buques neutrales; no hay que hacerse ilusiones; ya lo ha hecho con Portugal y lo ha intentado con Holanda, pero todo será inútil.

De nada servirá a Asquith el así llamado testamento de Kitchener, general de guerras coloniales, que quiera prohibir que durante veinte años pueda nacionalizarse ningún alemán en Inglaterra. Este gran pensamiento, digno del cerebro de un Grey o de un Lloyd George, no nos parece muy acomodado al oficio de un constructor de ejércitos...

Si por un milagro del cielo, resucitase la gran Francia de la República concordada con la Santa Sede, la del primer glorioso Consulado, y viera la actual situación de su país, volvería apresuradamente a su tumba, horrorizada de ver a sus librepensadores gobernantes entregados en las garras de los "tiranos del mar".

TIBURCIO ALBA.

CARTA DE FRANCIA

Palabras de un desilusionado

M. Aristides Briand ha dicho en la Cámara, ante un grupo de diputados: "No admitiremos la unidad alemana y pediremos una indemnización de guerra. Es el medio de evitar el porvenir los gérmenes de un conflicto con Alemania."

Porque es preciso contar con los hechos. Veámos. Hace algún tiempo que hemos logrado coordinar nuestros esfuerzos militares con los de nuestros aliados. Se ha llevado a cabo la ofensiva rusa, francesa, inglesa e italiana. Todas es-

tas acciones convergentes, que nos han costado enormemente caras; nos han dado hasta aquí resultados insignificantes, desde el punto de vista de la modificación del mapa de la guerra. Y, sin embargo, esta ofensiva general ha alcanzado su punto culminante. Su acción no podrá más que ir en descenso.

Los hechos, pues, están allí para probarnos lo que hay de insensato en la obstinación de nuestros gobernantes de querer continuar la guerra, que todos los días alarga, sin resultado práctico, la lista de nuestros muertos, heridos, ciegos y huérfanos.

En estilo diplomático puede decirse que esta guerra está terminada. No cambiaremos el trazado general de las grandes líneas alemanas en Francia. ¿Qué ventajas tenemos, pues, en luchar, en agotar nuestra raza, bajo el pretexto de que es necesario castigar a Alemania, reivindicar a Alsacia Lorena y exigir el desmembramiento de Alemania?

¿Cómo es posible que el honorable M. Briand no llegue a comprender que nuestros 39 millones de franceses, que colocan a Francia en el rango de los pequeños países, no podrán jamás llegar a imponer a 69 millones de alemanes una derrota que no han merecido todavía?

¡Felizmente, las gentes no conceden a las palabras de Briand más que una importancia relativa. ¿Cómo puede ser de otro modo, cuando se comparan estas declaraciones con otras solemnes del mismo político, hechas hace algunos años?

M. Briand, que es hoy partidario de una guerra a ultranza contra Alemania, de una guerra de la cual no quiere salir sino con botín y laureles, firmaba a dos manos en otro tiempo, lo que sigue:

"Un ciudadano siente toda la severidad de la ley que durante tres años le encierra en un cuartel, y, sin embargo hace su servicio militar. ¿Por qué? Porque se le ha enseñado que todo hombre válido debe aprender el oficio de las armas para contribuir a la seguridad o a la grandeza de lo que se llama patria, violencia moral. O bien porque los Consejos de gue-

rra se aplican con una severidad extrema a todo culpable de insubordinación o deserción: violencia material.

¿Para qué la guerra? Para que los pueblos se eduquen en el odio de unos a otros, obedeciendo a sus directores, que les obligan a destruirse mutuamente.

¿Por qué el servilismo de un pueblo ante un aventurero de la política o del Ejército?

Porque se ha infiltrado en nuestras venas el respeto idiota a la fuerza que sufrimos cuando se nos muestra en la persona de un gendarme, de un comisario de Policía, y que aclamamos cuando se nos manifiesta en la de un ministro o de un general.

Podría continuar citando textos parecidos de M. Briand; pero no es éste el fin de esta carta.

Queremos, mis amigos y yo, hacer comprender a los "anarquistas" de ayer, hoy patriotas excesivos, que nos asiste el derecho, porque hemos sido siempre patriotas, en el buen sentido de la palabra, de levantar la voz para decir a la nación que la continuación de las hostilidades con Alemania perderá a Francia irremisiblemente.

Queremos libertar a Francia, y estamos seguros (tenemos las pruebas en la mano) de que nuestras magníficas ciudades del Norte no serán evacuadas por el enemigo, en tanto que nuestros gobernantes continúan exasperando a la raza alemana. Los alemanes están prestos a dejar nuestras ciudades ocupadas, y aun la misma Bélgica, con ciertas condiciones, en ningún modo humillantes, ni para nosotros ni para los belgas. Si no lo han hecho todavía, nuestra es la culpa. Y si hacemos durar un año más la guerra, no saldrán hasta después de haber exigido nuevos sacrificios a las laboriosas poblaciones de Lille y otras ciudades industriales de nuestros siete departamentos ocupados desde hace dos años.

¡En qué época vivimos, Dios mío! Se nos dice en los periódicos que estamos seguros de la victoria, y se sabe que esto no es cierto. Tarde y mañana se nos repite que hemos ga-

nado batallas y cientos de kilómetros cuadrados, y esto es menos cierto. Los hechos verdaderos, las cosas exactas, las suprime la censura.

Periodistas que la víspera de la guerra nos exhortaban a no dar para la defensa de la patria ni una gota de nuestra sangre, nos azuzan hoy contra toda una raza, excitando nuestras bajas pasiones y nos engañan ignominiosamente.

Quitan de sus labios la palabra paz y predicando la guerra sin fin, es decir, hasta que no quede en nuestros hogares ni un solo adolescente. Mírenlos bien a los alemanes.

¿Qué han hecho desde la batalla del Marne? ¿Quién los conduce? ¿Es todavía la defensa de su civilización, amanzada por los rusos, sostenidos por los ingleses? Si la causa es siempre la misma. Son soldados de Alemania. Es una mentira cuando se nos dice que son instrumentos de un déspota. Responden a un desafío. Han sido provocados. El derecho y la justicia están en su campo.

Pero, ¿dónde está el gran culpable de esta guerra? Cuando me hago esta pregunta, mis ojos se fijan instintivamente en el mapa de Europa, hacia las islas que emergen más allá de Calais. Si allí están los grandes culpables.

Los ingleses, para vencer a sus primeros rivales, con los cuales están enemistados, han desencadenado la guerra.

Ellos nos han arrojado con los rusos a la arena. Después nos han dejado batir en Charleroi. En la batalla del Marne no estuvieron. Doce meses después, durante la ofensiva del año pasado, nos aportaron un débil concurso de cipayos...

¡Hoy aquí en una posición militar de primer orden. Gracias a sus colonias de América, gracias a su consiguiente, su Ejército es hoy importante. Pero no quieren que tome gran parte en las batallas para libertar a Francia.

Se reservan. Quieren ser, a la hora de la liquidación, los mejores, en forma de todos los beligerantes.

¡Y tú, desventurada Francia, tú eres tributaria de los ingleses, como

— ¿Cómo reparar esta desgracia?
— Oh, día fatal...
— ¿Qué dice? ¿Qué quiere decir? preguntó Jaqueline...
— Venid, venid a vuestra casa, dijo Marmaduke cogiendo el brazo de Adam...
Pero éste le rechazó y después de examinar su máquina destruida cubrióse el rostro con las manos y ganó su asiento con paso vacilante...
— Parece, exclamó riendo Eduardo, que siente habernos dejado sanos y salvos.
— Queréis decirme, señora, que idea os ha dado proteger a este tregetour?
— ¿Qué! No veis que un hombre capaz de tales inventos puede prestarnos grandes servicios contra nuestros enemigos?
— No, no lo veo.
— ¿Cómo?
— Juzgad que, si para mostrar su descontento por la curiosidad del duque Ricardo ha causado esa espantable explosión puesto a nuestro servicio puede destruir a nuestros enemigos.
— Conozco algo a los nigromáticos.
— Quisiera que lo conocieris mejor, murmuró entre dientes el rey. Ahora a caballo!
— No queréis que ahora este sujeto abra esta puerta? preguntó el duque de Gloucester quien durante aquella conversación no había despegado los labios.
— No, no quiero provocar por segunda vez el espíritu maligno! Tomad ese zabio bajo vuestra protección, querida suegra. Venid conmigo, Ricardo.
Hablando así el rey se llevó su hermano, y la duquesa, ordenando que saliera todo el mundo, quedó sola con Warner.

— Haced andar vuestra máquina, exclamó el rey, impaciente sin duda por acabar.
— No puedo ser, hasta que el combustible haya calentado el vapor.
— ¡Hacedla andar sin combustible, tal es nuestra voluntad.
— La Naturaleza y la Ciencia, señor, son más poderosas que la voluntad de los reyes.
Eduardo miró sorprendido a Warner como no comprendiendo su atrevimiento.
— No repitas jamás esas palabras en público amigo mío, dijo, pues me vería en la enojosa necesidad de mandarte ahorcar.
Adam no replicó, cuidándose de activar la formación del vapor en la máquina.
A los pocos momentos, la Eureka se puso en movimiento, los martillos batían acompasadamente, las ruedas giraban aceleradas, torbellinos de humo y de vapor se escapaban por distintos puntos y ese ruido peculiar a los motores de acero y hierro helaba la sangre en las venas a los más valientes.
— Y no puedes darnos ninguna demostración práctica de la utilidad de tu invento?
— Sí puedo.
— Pues dala.
— ¡Aguardad un momento, señor.
Y cuando conoció que el vapor estaba a suficiente presión, puso un trozo de metal en una de las aberturas y desapareció casi instantáneamente como si una mano invisible le hubiese atraído.
— Fijaos ahora, dijo Warner, con aire de autoridad.
La máquina que puede cambiar sin auxilio de la humana fuerza la forma del hierro, comprended que puede operar maravillas.

nunca lo has sido! Tú has hecho el más formidable esfuerzo y te encuentras militarmente, financieramente y comercialmente, en evidente inferioridad.

Tu industria es casi nula. Estás reducida a comprar muy caro malos productos a los neutrales. No tienes carbón, y te ves obligada a importarlo de Inglaterra, donde tus queridos aliados te lo hacen pagar más caro que a los neutrales. Y exigen, además, que lo pagues al contado. En cuanto a los fletes en las naciones que realizas tus compras, los ingleses también te los hacen pagar más caros que los neutrales.

¡Pero aún tengo confianza en tu buena estrella, mi querida Francia! ¡Tú saldrás de esta prueba purificada y regenerada!

PIST.

Sección oficial

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Sesión ordinaria

del 30 de agosto de 1916.

Presidió el señor Primer Teniente de Alcalde don Pedro Pons Sitges; asistiendo los señores Pons Zabala, Mercadal, Olives, Escudero, Cachot, Gomila Carreras, Panedas, Serra y Botella.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Conceder a don Gabriel Pons Seguí el permiso que solicita para levantar una pared en la finca que posee en el camino de Algendar.

Conceder permiso a don Juan Pons Sintes para levantar una pared en la finca que posee en el camino de Ne Vermea.

Conceder a don Gabriel Pons Pons el permiso que solicita para construir dos trozos de pared en la finca que posee en el camino de Torelló.

Invitar a don José Terrés Ginart para que termine las obras que según manifiesta en su instancia desea efectuar en la casa número 63 de la calle de Prieto y Caules y número 8 de la de Andreu.

Conceder al señor Presidente del Casino Mahonés el permiso que solicita para instalar un motor eléctrico de 1 H P. de fuerza para la extracción de agua del pozo de la casa número 35 de la calle de Anunciay.

Conceder a don Juan Oñila Arborea la autorización que solicita para instalar un motor eléctrico de 2 H P. en la casa número 51 de la calle de Gracia.

Conceder autorización a don Juan Sintes Oñila para montar un kiosco para la venta de refrescos en la parte exterior del paseo de Isabel II, al oeste del tablado de la música; reparar el piso y colocar postes para el alumbrado.

Que por el contratista de las obras de construcción de la nueva carretera de Mahón a Fornells, se proceda a rellenar el hoyo existente en el cruce de dicha carretera con el camino de Tordonell con motivo de los materiales extraídos.

Aprobar varias cuentas.

Quedar enterado de una carta del Diputado a Cortes D. Llanós y de otra de don Francisco Bosch, fabricante de harinas, relacionadas con el trigo facilitado por el Gobierno para abaratar el precio de venta del pan.

Comunicar al señor Presidente de la Junta de transportes que la viuda de don Marcos Mercadal, residente en el pueblo de Mercadal, se ha negado a facilitar al Ayuntamiento los datos pedidos con motivo de la partida de trigo que se adjudicó a dicha señora, facilitada por el Gobierno, a gestión del Ayuntamiento, para abaratar el precio de venta del pan.

Arreglar los desperfectos que se observan en las aceras de la cuesta de la Independencia y en los adoquinados y afirmados de las calles.

Nombrar a los señores siguientes para los cargos que se dirán con motivo de la cabalgata que ha de celebrarse durante las fiestas de Nuestra Señora de Gracia:

Presidente, don Diego Botella Navarro, concejal.

Capellana, don Narciso Panedas Mesquida, presbítero.

Mayordomo Mayor, don Ignacio Pasarius Vinent.

Mayordomo Mayor Payés, don Vicente Pons.

Mayordomo Mayor Menestral, don José Escudero Seguí.

Sobreposat, don Antonio Parpal Masa.

Interesar de la señora viuda de Vigo el local del Cos Nou que sirvió de cuartel de caballería, para guardar el ganado de la cabalgata.

Ordenar de quien corresponda la limpieza y blanqueo de la caseta del SUS del Cos Nou y el arreglo de los desperfectos que se observan en el muelle ocasionados por obras efectuadas en el mismo.

Quedar enterado de haberse recibido las trescientas sillas encargadas para el servicio.

Arreglar las sillas del Teatro Principal y entregarlas al Arrendatario del mismo, mediante inventario avalorado.

A INFORME

Da la Comisión de Gobernación, Reglamento de Secretarios de Ayuntamiento y de los servicios encomendados a estos funcionarios en las Corporaciones municipales, aprobado con carácter provisional por R. D. de 23 de este mes. Gaceta 27 id.

A estudio de la Comisión de Fomento:

Comunicación de don José Llop participando quedar terminada la instalación del motor eléctrico para sacar agua del pozo de Lluernas, en virtud de acuerdo de concesión que tomó el Ayuntamiento en 20 de mayo de 1914.

Instancia de don Joaquín Quintana Pons pidiendo permiso para colocar un boiler, reconstruir la cornisa, construir un zócalo y arquitraves y convertir en aspillera la puerta del sótano de la casa número 35 de la calle de la Infanta.

Instancia de don Bernardo Covas Sastre pidiendo permiso para elevar en una hilada de sillares la pared del huerto que posee en la calle de Bellavista.

Instancia de don Juan Gomila Riudavets pidiendo permiso para reconstruir las fachadas de las casas números 2, 4, 6 y 8 de la calle de San Manuel.

Instancia de don Alberto Seguí pidiendo permiso para modificar la pared del predio Santa Ana, lindante con el camino de Corniola.

A estudio de la Comisión de Hacienda:

Cuentas. Saldos de las consignaciones del Presupuesto de Gastos de 1916, en 31 de julio de este año.

INDETERMINADO

El señor Panedas interesado del señor concejal inspector del Teatro Principal la presentación de la suma de gastos por obras efectuadas en el mismo y de la cantidad que falta invertir según la presupuestada. Y se levantó la sesión.

Ayuntamiento de Mahón

El día 8 del actual, festividad de N.ra. Sra. de Gracia, tendrán lugar a las cuatro de la tarde en el Cos Nou de esta ciudad carreras de caballos con sujeción al orden, premios y reglas que a continuación se expresan:

OR EN Y PREMIOS DE LAS CARRERAS

Pollinos. — Una cuchara de plata. Burros. — Una cuchara de plata. Mulos. — Una cuchara de plata y cinco pesetas.

Potros. — Una cuchara de plata y diez pesetas.

Caballos. — Una cuchara de plata y quince pesetas. Este premio se elevará a cuarenta pesetas en el caso de que se presenten a disputarse el caballo de «Biniserret» y la yegua de «Matanzas».

Dos carreras especiales de caballos montados por jinetes de la Cabalgata, con premios de una cuchara y cinco pesetas cada carrera.

REGLAS

1.ª La colocación de las caballerías se verificará por sorteo.

2.ª Los jinetes no podrán usar látigo que exceda de sesenta centímetros.

3.ª No se permitirá más que tres salidas en falso; después se dará el SUS parados en línea.

4.ª Serán multados los jinetes que cierren el paso a sus competidores.

5.ª Todos los incidentes que se presenten serán resueltos de plano por el señor Alcalde o Teniente que lo represente, asesorado de los jinetes y del Jurado de llegada.

6.ª No se permitirá tomar parte en las carreras a las caballerías que, a juicio de la Comisión, no reúnan las debidas condiciones.

7.ª Durante las carreras queda prohibido al público la permanencia en el Cos, bajo la multa de cinco pesetas.

Matón 2 de septiembre de 1916. — El Alcalde Presidente. P. G. de Moncada.

MAHÓN

A las tres de la tarde de ayer verificóse la séptima regata entre los guarros «Júpiter» y «Vedrires», saliendo vencedor este último, patrocinado por el señor Fuxa, con cinco minutos y cincuenta segundos de diferencia.

Reinó en nuestros muelles y especialmente en «La Punta» grandísima animación, comportándose el numeroso público que presenciaba las regatas, de una manera digna y en extremo correcta, sin hacer demostraciones que pudieran ofender susceptibilidades.

Entre las numerosas cartas que ha recibido don Salvador Peris Mencheta, con motivo del reciente fallecimiento de su hermano don Francisco (q. s. g. h.), se cuenta una del ex presidente del Consejo de ministros, en la que, al expresar su sentimiento

por la desgracia, afirma que con la muerte de Mencheta se ha perdido un gran español y la Prensa un hombre activo y laborioso, una inteligencia despierta y una rectitud acrisolada.

Anoche, y con gran brillantez, se celebró en el Ateneo de Villa Carlos, la función anunciada, en la que tomaron parte distinguidos aficionados estrenando una obra de nuestro paisano don Juan L. Taltavull, que fué muy aplaudida por el numeroso público que llenaba por completo el local.

Esta noche tendrá lugar otra función dedicada al Ateneo de Mahón y colonia veraniega, la que no dudamos será un nuevo éxito.

Para ambas funciones fuimos atentamente invitados, lo que agradecemos, prometiendo a la vez publicar mañana una reseña de las mismas.

Empiezan a ser adornadas, viéndose ya instalaciones eléctricas en las calles principales de esta ciudad, para solemnizar las próximas fiestas.

Después de terminada la descarga de carbón, amarró el «Menorquina» frente a los talleres del señor Parpal, para sufrir algunas reparaciones indispensables.

Ha zarpado del puerto de Valencia el torpedero español número 8, para continuar sus viajes de crucero por las costas del Mediterráneo.

A bordo del vapor «Monte Toro», acompañada de su señora madre y hermana, llegó ayer a esta la bella cupletista Gloria Gil, que viene para actuar durante las fiestas de la Virgen de Gracia en el Teatro de Verano.

En extremo concurrido se vio ayer tarde el paseo de Isabel II, en el que tocó escogidas piezas la brillante música del Regimiento Mahón 63 que tan acertadamente dirige nuestro amigo señor Torrandell.

Por la noche tocó en dicho paseo la banda municipal, viéndose también muy concurrido.

Ayer llegaron a esta a bordo del vapor «Monte Toro», el capitán de Infantería don Servando Andreu y su distinguida esposa.

En el mismo buque vimos al capitán de Infantería don Amadeo Iza y a don Joaquín Abadía.

Sean bienvenidos. Ya que nuestro paseo de Isabel II

debe constituir uno de los números principales del programa de las próximas fiestas, urge se proceda al arreglo del mismo, pues se encuentra su piso en verdadero estado de abandono.

Debido al exceso de material nos hemos visto obligados a retirar algunos originales, entre ellos una interview con nuestra paisana la genial canzonetista Pilar Alonso.

MARÍTIMAS

A las cinco y media de esta tarde debe zarpar de este puerto en viaje directo a Barcelona, el vapor correo «Monte Toro».

Pasajeros llegados ayer de Barcelona en el vapor «Monte Toro»:

Señores José M. Rubio, José Custo, Francisco Correa, Amadeo Insa, Servando Andreu y esposa, Felipa Díez y hija, Miguel Sintes, Pedro Madocrell, Tomás Franch, Juan Femenías y hermana, Antonio Pavia e hija, Gabriel Gomila, Gabriel Mascaro, Antonia Huguet, tres artistas, Fermin Jiménez, Angel Mir, Joaquín Abadía, Agustín Ponsoda, dos sirvientas, Juan Amaya, esposa y tres hijos, Lucrecia Amaya y hermano, Juan Soteras, un Padre Salesiano, Magdalena Piris, Francisco Díaz y nueve soldados, José Bonet, Jaime Camps, José Morreu, Antonio Pons, Cromacio Abadía, Alejandro Oriols, Valentina Petrus y un menor, José Barcelona y otro, Antonio Blanco, Pedro Navarro. — Total, 60.

Santorial

Santo de hoy. — Nuestra Señora de la Consolación y Correa y Santas Cándida, Rosa y Rosalía.

Santo de mañana. — Santos Lorenzo Justiniano, Rómulo y Urbano. Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora de la Esperanza en Santa María.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 4 de septiembre de 1916

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63

Jefe de día: Comandante de Infantería don Domingo Colorado.

Imaginería: Coronel de Infantería don Miguel Merico.

Hospital y provisiones: Segundo Capitán del 83.

Vigilancia: Oficial 3.º del 63.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco González.

Pastelería La Mallorquina

Hannover, número 36

AVISO IMPORTANTE

Deseando corresponder a los constantes favores que, desde que estoy establecido, me ha dispensado el público mahonés, no he vacilado en gastar alguno, y el día 7 del mes actual, víspera de Nuestra Señora de Gracia, abriré un nuevo establecimiento en la misma calle, número 46, en donde, debido a las buenas condiciones que reúne el local, podré ampliar el negocio a que me dedico, aumentando con el ramo de confitería, para lo cual cuento con personal idóneo en esta última materia.

Creando interpretar los deseos de mi numerosa clientela y del público en general, destinaré una habitación especial en la cual se servirán chocolates, leche, refrescos y toda clase de pastas que elaboro, a precios económicos.

No trato de hacer propaganda para hacer resaltar la calidad de mis géneros, puesto que reconozco que el público es el único que debe apreciarlos y a él me someto; pero sí quiero hacer constar que para la preparación y elaboración de todo lo concerniente al ramo de ensaimadas y pastelería, no me he separado en lo más mínimo de las reglas y costumbres establecidas por mi padre, dueño del antiguo e importante establecimiento del Estudio General de Palma de Mallorca, conocido de mi hijas y nietas.

Si con estas reformas anotadas he conseguido interpretar los deseos de este distinguido público, se verán realizados los míos. — BARTOLOMÉ VIVES

Y al propio tiempo enseñó a los espectadores estupefactos como el trozo de metal iba pasando por toda la máquina y para ello abría las diferentes portezuelas.

Al llegar ante la que encerraba los documentos, Adam se acordó de que allí estaban escondidos y vaciló un momento.

Su vacilación no escapó al duque de Gloucester, quien le dijo:

- Abre esa puerta.
— No puede ser, milord.
— ¿Cómo que no?
— Habría peligro.
— ¿Abre te digo!
— Cuidado, señor!

Y al mismo tiempo y como si aquello que era alma del alma de Adam quisiese salvar del compromiso a su creador, brotó una bocanada de negro humo de la chimenea del «Eureka» un ruido semejante al de un trueno se produjo, y voló en pedruzcos la máquina.

Todos los espectadores se escaparon hacia las puertas, convencidos de que Warner quería asesinarlos.

El duque de Gloucester era el único que quedó inmóvil, pálido y con los ojos chispeantes.

Lo sucedido era bien sencillo.

En aquella época no se conocían las válvulas de seguridad.

El vapor había adquirido demasiada tensión y había estallado.

Eduardo fué el primero en reponerse del susto y viéndole que nadie había perecido, exclamó con ira a sus pies.

— Maldito traidor!

— ¿A esto quieres venir a parar con tus señalijas?

Que inmediatamente se lo lleven de aquí y que un sacerdote roce un Ave mientras el verdugo le ata una cuerda alrededor del cuello.

Na ía se movió sin embargo; todos hubiesen preferido entrar en la jaula de un león en ayunas a poner la mano sobre el pobre sabio, que no se cuidaba más que de su máquina inutilizada.

— Maese Neville, me habéis oído? preguntó severamente el rey.

— Verdaderamente, señor, respondió Marmaduke acercándose lentamente, temía algo de lo que ha sucedido; pero os pido perdón sino toco este hombre para conducirlo a la muerte.

El flor, continuó con acento firme, pero doblando la rodilla, perdonadme; pero este hombre me ha salvado la vida cuando un bandido lancasteriano me acometió e hirió.

El curó mis heridas, y he comido su pan y dormido bajo su techo.

No me pidáis que quite la vida a este hombre que ha salvado la mía.

— La vida de este ilustre personaje! exclamó la duquesa de Bedford.

Sin duda no queréis hacer eso, señor!

— ¡Aquí otra cosa graciosa, interrumpió el rey a quien le había ya pasado la cólera y a quien divertía la exclamación de su suegro; si pensáis que sea una acción ilustre helarnos de espanto y por poco echarnos al río por la ventana como una lluvia de bolas salidas de un mortero, no disputaré con vos.

Levantáos maese Neville, vuestro atrevimiento no os hace perder nuestra estimación; un huésped y un bienhechor del ser sagrado para todo gentil hombre.

Adam Warner pudo retirarse en libertad. Warner lanzó un suspiro tan profundo y triste que todo el mundo se estremeció.

— ¡Ved! ¡Incoñis de trabajo, exclamó? no habet prístico este desenlace!

¡Ved! ¡Incoñis de trabajo y todo destruido!

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Noticias de España

Madrid 3 septiembre

El empréstito del Tesoro

Hoy se han suscrito en las ventanillas del Banco de España 1 000 pesetas del nuevo empréstito del Tesoro.

Las obligaciones que van suscritas desde el principio del empréstito ascienden a un total de 17 millones 638 000 pesetas.

Suicidio de Felipe Trigo

La noticia de que el popular novelista Felipe Trigo había puesto fin a su vida, ha corrido con gran rapidez por Madrid, acudiendo innumerables amigos a su domicilio.

La familia de don Felipe Trigo encontró sobre la mesa del despacho y entre sus papeles la siguiente carta:

"Perdonadme todos. Estoy seguro que ya de nada serviré, más que para prolongar algunos meses vuestra angustia, viéndome morir lentamente. Pensad que en esta catástrofe el único motivo es el ansia loca de crearos alguna posición más firme.

Perdonadme mártir mio, hijos de mi alma, si mi vida fué una equivocación; fué generosa con la única preocupación vuestra, por todos.

Que sirva esta de mi voluntad de testador para declararos herederos míos y de todos mis derechos.

Perdón. — Felipe."

Ignóranse las causas que indujeron a don Felipe Trigo a poner fin a su existencia. El suceso ocurrió a las diez de la mañana y en el hotel "Villa Luisa" que posee la familia Trigo en la Ciudad Lineal.

El suicida aprovechó el momento en que su hijo salió a la calle, para matarse, desarrollándose al volver ésta y encontrar a su padre ensangrentado y moribundo, una tremenda escena.

Trigo tardó en fallecer unos minutos, los que pasó sin poder pronunciar palabra.

El suicida es autor de varias y celebradas novelas que, aunque espinosas, sus asuntos hicieronlas merecer severa crítica y fueron para él un negocio editorial de pingües resultados.

Ahora planeaba la próxima publicación de una importante revista que debía titularse "Vida" y como esto hubiérase podido dar frutos, no se cree que el suicidio haya sido motivado por dificultades económicas.

El asunto de Nilo Sainz

Las diligencias que ha efectuado el juzgado que atiende en el asunto del crimen de la calle de Lanuza han sido poco importantes.

El juez se ha limitado a tomar declaraciones a Nilo Sainz y a su hijo Federico las que han sido encaminadas a aclarar algunos detalles complementarios que se presentaban confusos.

Conferenciando con el Conde de Romanones

De San Sebastián comunican que el Marqués de Muni ha conferenciado detenidamente con el Presidente del Gobierno señor Conde de Romanones. La conferencia duró largo rato guardando ambos señores gran reserva.

El ex presidente don Eduardo Dato estuvo por la noche en "Villa Aurora" domicilio del Conde con quien conversó más de una hora.

A la salida interrogamos a don Eduardo quien nos dijo que sólo fué a saludar al Conde a quien no había visto desde antes de la enfermedad, negándonos que la conferencia que celebraron entre ambos políticos tuviera importancia alguna.

Nuestras tropas en Marruecos

Según telegrafía el general jefe de nuestras tropas en Marruecos en despacho expedido en Tetuán se ha realizado por las fuerzas que ocupan el territorio de Ceuta un paseo militar llegando hasta Hiz el Munar descansando las tropas en el poblado de Sucira.

Los habitantes del citado poblado recibieron a nuestras tropas afectuosamente regresando éstas a su campamento sin novedad.

Este hecho demuestra, añade en su despacho el general Jordana, la excelente disposición del espíritu de aquellos poblados lo que reviste gran importancia para nuestra dominación en Marruecos.

Del Extranjero

Madrid 3 septiembre.

Revolución en Grecia

Desde Salónica comunican que algunos jefes del ejército heleno hanse declarado contra la actitud del Rey Constantino, poniéndose al frente del movimiento revolucionario.

La actitud de Grecia es bastante alarmante, temiéndose ocurran serios choques entre revolucionarios y leales.

El movimiento revolucionario toma mayores proporciones. Se han sublevado dos regimientos.

En el frente de oriente

De París radiografían el comunicado del general jefe de las tropas francesas que operan en oriente y que dice así:

En el frente de Struma sostenemos violento cañoneo.

Nuestros disparos certeros provocaron un incendio en la estación de Tardka.

En el Vardar se lucha con granadas de mano, consiguiendo nuestras tropas ventajas positivas.

Las tropas serbias rechazaron enérgica y sangrientamente un ataque nocturno que emprendieron las tropas búlgaras.

En todo el frente oriental que ocupan las tropas aliadas, alcanzamos ventajas.

Los intereses alemanes en Rumania

Según noticias que transmiten de París dicen que de Bukarest comunican que el ministro norteamericano se ha encargado de los intereses alemanes en Rumania.

Gobierno provisional

Dicen de Salónica se han proclamado para formar el Gobierno provisional de Macedonia los coroneles Zymprakia, Mararakis y otras personalidades militares y civiles.

Relevo de tropas

Las tropas búlgaras que había en Kanto han sido relevadas y enviadas al norte con el objeto de hacer frente al avance de los Rumanos.

La insurrección en Salónica

Toda la prensa de Bulgaria se ocupa del movimiento de insurrección de Salónica al que concede gran importancia calificándolo de

sublevación del sentimiento nacional.

Buques al Pireo

De Atenas comunican que han llegado al Pireo más de 30 barcos de guerra franceses e ingleses. La escuadra la componen en casi toda su totalidad buques ligeros, de mucho andar, habiendo cuatro acorazados y un suderdrehagnot.

El mando del ejército rumano

Dicen los despachos que llegan de Roma que el rey de Rumania ha tomado el mando de su ejército saliendo para los campos de batalla.

El rey de Rumania ha nombrado jefe de Estado Mayor al general Hincu

Avance de los rumanos

Las noticias que llegan de Bukarest dicen que el ejército rumano prosigue en su avance, habiéndose apoderado de la población de Caoutand nombrando seguidamente alcalde y policías rumanos.

Retirada de los austriacos

De Amsterdam dicen que los ejércitos austriacos retiranse en la región de Nagy y Zeberna, obligando al enemigo a evacuar Mova Chaly.

Añádese que las pérdidas del ejército austrohúngaro son enormes tanto en hombres como en material.

Noticias de España

Madrid 4 septiembre.

Orimen y suicidio

A la casa núm. 10 de la calle de Angeles, llegaron en un automóvil los novios Agustín Martín Gras, hijo de un rico comerciante dueño de una fábrica de paraguas establecida en la Guindalera, y Consuelo Blanco de 27 y 23 años respectivamente.

Al descender del automóvil Agustín, dijo a su novia: Parece que me han dado algo en la comida que me ha envenenado.

Poco después salía Agustín al balcón gritando: ¡Aquí! ¡Socorro! ¡Me ha matado! y despareció.

Los gritos del novio llamaron la atención de los transeúntes, formándose ante la casa grandes grupos, pues eran ya las siete de la mañana y estaba muy concurrida la citada vía.

Al poco tiempo de salir Agustín al balcón, sonó un disparo.

La policía franqueó la casa y la habitación, hallándose con la cara ensangrentada a la novia muerta, y al novio tendido en el suelo y agonizante a causa de un tiro que habíale disparado su novia en la cabeza.

Agustín fué inmediatamente conducido a la casa de socorro y en el trayecto habló varias palabras diciendo a la policía: "ella hirióme y se mató luego, yo no".

Momentos después de llegar el desgraciado Agustín a la casa de socorro, espiraba.

El nombre de la novia no es Consuelo como se había dicho, sino Eugenia Díez Cabrej.

Hace ya mucho tiempo que Agustín y Eugenia sostenían relaciones y disentan a menudo sobre la terminación de las mismas. Agustín deseaba cortarlas.

Eugenia fué anoche a buscar a su novio y juntos se fueron a cenar a la Cuesta de las Perdices. Al regresar y hallarse en la casa del cri-

men discutieron nuevamente sobre la terminación de las relaciones.

Ella no quería romper las relaciones y en vista de lo decidido que él estaba sacó un revólver que le había quitado a Agustín hace algún tiempo disparándole un tiro en la cabeza y suicidándose luego.

La familia de Agustín no se hallaba en Madrid siendo avisada por teléfono de la desgracia ocurrida a su hijo.

Nuevo hundimiento del piso

En el postigo de San Martín a causa de haberse roto la cañería del agua ocasionó en el pavimento un hundimiento de unos seis metros de largo por cuatro de profundidad.

No hubo desgracias personales que lamentar.

Del Extranjero

Madrid 4 septiembre.

Parte alemán

Desde Berlín radiografían el parte oficial facilitado por el Cuartel General alemán que dice:

Nuestra artillería ha desplegado gran actividad en la región del Somme.

Al norte del Somme, los franceses unidos a los ingleses, atacaron nuestras líneas en un extenso frente estableciéndose un combate encarnadísimo.

El enemigo muy superior en número, hizo grandes esfuerzos para apoderarse de nuestras posiciones consiguiendo algunas ventajas, pero no pudo lograr su objeto, desistiendo de su empresa después de largas horas de cruenta lucha, en la que hubo muchas bajas por ambas partes.

A la derecha del Mossa nuestras tropas atacaron duramente las posiciones francesas de Vaux y bosque Chapitre causando muchos destrozos y apoderándose de algunas posiciones francesas importantes.

Un fuerte contraataque francés para recuperar el terreno perdido fué rechazado.

Al este de Fleury resultaron inútiles los esfuerzos del contrario para desalojarnos de los puestos que los tomamos el día anterior, habiendo logrado poner pie en algunas trincheras de las que fueron arrojados inmediatamente.

Una escuadrilla de aviones franceses ha efectuado algunos vuelos arrojando bombas sobre nuestras plazas del frente, causando pequeños daños materiales y ninguna víctima.

En el frente oriental no se ha registrado operación alguna de importancia transcurriendo el día con pequeños tiroteos de patrullas.

Parte inglés

Desde Londres en telegrama oficial comunican el parte dado por el generalísimo de las tropas británicas en el que se da cuenta de las últimas operaciones.

Desde la madrugada combátese encarnadamente cerca de la granja de Manquet al sur de Tierval y orillas del Ancre así como en nuestra derecha hacia la granja de Fallemont.

La lucha ha sido intensa derrochando nuestros soldados valor y entusiasmo. El enemigo resiste bravamente nuestros empujes.

Ganamos terreno al norte de Manchi después de sostener ruda lucha que costó al enemigo muchos muertos dejando a la vez algunos prisioneros en nuestro poder.

Realizamos con éxito un raid aéreo sobre las trincheras enemigas dejando caer nuestros aviadorez algunas bombas sobre las reservas germanas.

Parte francés

Desde París y en radiograma expedido por la torre Eiffel comunican el parte dado por el generalísimo francés a las tres de la tarde, detallando las últimas operaciones.

En el Somme la artillería ha desplegado gran actividad durante toda la noche sin que entrara en ac-

ción la infantería salvo en un golpe de mano que intentamos nosotros contra una trinchera alemana cerca de Armancourt que nos permitió hacer algunos prisioneros.

En la orilla derecha del Mossa el enemigo ha bombardeado violentamente nuestras posiciones entre Thiaumont, Fleury y bosque de Vaux.

La noche ha transcurrido tranquila en el resto del frente.

Nuestros aviadorez han desplegado gran actividad.

Uno de nuestros pilotos sostuvo lucha aérea con un taube alemán, derribándolo cerca de Dieppe al nordeste de Verdún.

En el frente del Somme cuatro aparatos enemigos fueron seriamente alcanzados por nuestra artillería, cayendo bruscamente en sus líneas.

Una escuadrilla de aviones nuestros operó ayer con excelente éxito.

La estación de Metz a Sablons recibió ayer dos visitas de una de nuestras escuadrillas en las que fueron arrojadas 86 bombas de 120 sobre los edificios militares y vía férrea, pudiéndose comprobar que los daños que causaron son importantes, especialmente en los establecimientos militares, quedando algunos completamente derruidos.

El parte de la noche

El generalísimo de las tropas francesas en el parte dado a las once de la noche dice lo siguiente:

Al norte del Somme después de intensa preparación por la artillería, nuestra infantería se acercó al ejército británico atacando al mediodía las posiciones en un frente de seis kilómetros desde el norte de Maupés hasta el río, barriendo al enemigo y apoderándonos de las posiciones objetivo fijado en nuestra operación.

Los alemanes emprendieron un contraataque, siendo sus fuerzas cogidas entre el fuego de nuestra artillería y viéndose obligados a emprender la retirada, en la que les cogimos 2.000 prisioneros, 12 cañones y 40 ametralladoras.

En la derecha del Mossa, los alemanes atacaron violentamente nuestras posiciones de Vaux y Chapitre, siendo su ataque fracasado por nuestros soldados.

Al anoecer el enemigo puso pie en una saliente de nuestra línea siendo inmediatamente rechazado.

Atacamos las posiciones alemanas al este de Fleury apoderándonos de las trincheras de primera línea.

En el resto del frente se lucha con las artillerías.

Ataque de los zepelines a Inglaterra

De Poldhu llega el telegrama en el que se da cuenta que a las once de anoche atacaron las costas orientales inglesas una escuadrilla de zepelines compuesta de trece aeronaves siendo el ataque más formidable de los que han llevado a cabo los dirigibles de manos.

Las principales objetivos de los zepelines parecían ser Londres y los centros industriales de Midlaus.

De los trece zepelines sólo tres lograron acercarse a los arrabales de Londres.

El primero apareció a las 2'15 de la madrugada sobre los distritos septentrionales saliendo inmediatamente a su encuentro una escuadrilla de aviones que atacaron y cañonearon el dirigible, que incendióse.

El zepelin envuelto en grandes llamas fué a caer cerca de Eufield encontrándose completamente deshecho y con todos sus tripulantes quemados.

Otros dos dirigibles se acercaron a Londres arrojando al verse perseguidos una gran cantidad de bombas emprendiendo la retirada. Las granadas las arrojaron al azar cayendo algunas en el mar y en los campos.

El número de víctimas que causaron las granadas enemigas no ha

sido afortunadamente muy elevado.

En el zepelin derribado bundaba la madera lo que hizo que incendiase más rápidamente, muriendo todos sus tripulantes.

El bombardeo de Londres

Las noticias que se reciben de origen británico dicen que el raid de los zepelines sobre Londres ha sido un fracaso.

Se alaba la conducta de los aviadorez ingleses que con gran valor salieron al paso a las aeronaves alemanas logrando deshacer la escuadrilla e incendiar un dirigible.

Ansiedad en el público

A saberse en Londres la noticia de la incursión de los zepelines una inmensa muchedumbre salió al campo para presenciar el ataque de los dirigibles siendo grande la ansiedad que reinaba ante el temor de que las aeronaves enemigas bombardearan intensamente la ciudad.

La caída del zepelin incendiado fué presenciada por un gran público que seguía a la aeronave en su descenso.

Los tripulantes del zepelin fueron recogidos completamente carbonizados.

MENCHETA.

Espectáculos

TEATRO DE VERANO. — Hoy lunes, a las veintuna treinta, gran sesión de cine solo, a precios populares.

Estreno de los capítulos 19 y 20 de la grandiosa cinta "El diamante celeste", proyectándose por última vez los capítulos 17 y 18 de dicha cinta.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua a 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento 1.º octubre de 1916.

Credito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

SARNA

Sin baño, la cura rápidamente el Antisárnico Martí. Su concurso es extraordinario por sus maravillosos resultados; 2'50 frasco. Depósito:

Farmacia M. Seguí, Doctor Orfila, 28 Mahón

14 a

MOTOR

a gasolina de dos caballos, marca norteamericana, nuevo, se vende.

Informes: Explanada núm. 7. 6

¿Quiere impedir la entrada en el tintero de polvo, materias extrañas, etc.?

Use Vd. el tintero

SENGBUSCH

Mapa de Mallorca

En los talleres de Amengual y Muntaner, de Palma, se ha confeccionado un detallado mapa de Mallorca que por los detalles que contiene y su reducido precio, está llamado a tener mucha aceptación.

El citado mapa, tirado sobre vitela de 44 por 64, se vende en esta ciudad en la librería de Manuel Sintet Botger, plaza del Príncipe n.º 11, al ínfimo precio de una peseta.

Casa Buenaventura

Juguetes

Bordados - Perfumes

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Talleres tipográficos y de encuadernación

Manuel Sintes Rotger

Rampa de la Abundancia, 15 Mahón Despacho: Plaza del Príncipe, 11

Teléfono 84

Mahón

Teléfono 20

En este establecimiento, el más antiguo de la Isla, se hacen con prontitud y esmero toda clase de impresos a una o varias tintas, así como en tinta comunicativa.

Inmenso surtido en tarjetas de visita, últimos modelos. Gran variedad en estuches de papel y sobres, de gran fantasía, propios para señorita.

Impresos militares con formularios oficiales, fes de vida, altas y bajas para contribución, certificados de cédulas, libretas de alquiler, etc., etc.

En el ramo de encuadernación, se hacen toda clase de trabajos, desde la rústica a la encuadernación de lujo, contando para ello con la cooperación de un inteligente operario, llegado de Barcelona.

Administración de EL BIEN PÚBLICO

TARIFA DE LOS ANUNCIOS

ANUNCIOS EN CUARTA PÁGINA

Table with columns for 'Del ancho de una columna' and 'Del ancho de dos columnas', listing rates for different line widths and insertion counts.

Table with columns for 'Hasta 14 centímetros', 'Del ancho de tres columnas', and 'Un cuarto de página', listing rates for various advertisement sizes and formats.

ANUNCIOS EN SEGUNDA O TERCERA PÁGINA

Los anuncios publicados en segunda o tercera página pagarán doble precio que el señalado en esta tarifa para la cuarta página.

ANUNCIOS EN PRIMERA PÁGINA

Los anuncios publicados en primera página pagarán un cincuenta por ciento de aumento sobre los precios señalados para la segunda o tercera.

ANUNCIOS O GACETILLAS DE RECLAMO INTERCALADOS ENTRE LA CRÓNICA LOCAL O ENTRE LOS ARTÍCULOS

De 1 a 5 líneas, media peseta por inserción. Por cada línea más, diez céntimos de aumento por inserción. Los remitidos y artículos de reclamo pagarán cinco céntimos por línea.

ESQUELAS MORTUORIAS

Table listing rates for 'Del ancho de una columna del periódico', 'Ades columnas', 'Un octavo de página', and 'Un cuarto de página'.

OBSERVACIONES:

- 1. Todos los anuncios se cobrarán por adelantado.
2. No se admitirá ningún anuncio que no venga bien expresado los días y sitio en que se desea su publicación, requisito indispensable para la aplicación de la correspondiente tarifa.
3. Los encriptores al periódico tienen derecho al beneficio de un veinticinco por ciento de aumento sobre los precios de esta tarifa, a excepción de las esuelas mortuorias.

Coche para San Luis

El cochero Benito Portella ha organizado un servicio de carruajes a horas fijas entre Mahón y San Luis, bajo el siguiente horario: Salidas de San Luis, por la mañana a las 7, a las 8 y a las 11; por la tarde a las 2 y a las 7.

Librería de Manuel Sintes Rotger

Plaza del Príncipe, 11 MAHÓN

Últimas obras recibidas

- AZORIN - Un pueblecito 8'00
BARRANCO (Juan) - La gracia del pueblo 1'00
BURGOS (Carmen de) - Confidencias de artistas 4'00
CAMBA (Julio) - Alemania 8'50
CIBICI VENTALLÓ (Domingo) - 84 años políticos 2'00
CORTIER DUVAL (Jorge) - Los muñecos de la vida 1'25
COSAL (Julán del) - Sus mejores poemas 8'50
ESTEBANES CAEDERÓN (Serafín) - Escenas andaluzas 2'00
JOHN BILLINGBROOK - Las larvas del oscurantismo 1'00
LOPEZ MARIN (Enrique) - Para damas y galanes 8'00
LORENZO (José) - Por qué mató Naná 8'00
MARTINEZ SIERRA - Cartas a las mujeres de España 8'50
MARTINEZ SIERRA (G.) - Abril melancólico 8'50
MESA (Enrique de) - El silencio de la cartuja 2'50
OLLER (Narciso) - Pilar Prim 8'50
OLMEDILLA - (Augusto M.) - El Plano inclinado (Novela) 8'50
ORTEGA GASSET (José) - El espectador 8'50
ORTEGA MUNILLA (J.) - El paño pardo 8'50
PÉREZ (Dionisio) - Por esas Tierras 8'00
RAMÍREZ ANGEL (E.) - Los ojos abiertos (Novela) 8'50
ROMAN HOLLAND - Por encima de las pasiones 2'50
RUBÉN DABÍO - Las mejores cuentos, sus mejores cantos 8'50
RUBÉN DABÍO - Y una sed de ilusiones infinita 6'00
SALAVERRIA (José M.) - Cuadros sur peos 8'50
SAN JOSÉ (Diego) - Una vida ejemplar 1'50
VENTURA DE LA VEGA - El Lombré de mundo 1'00

YO ACUSO, por un alemán

- ZAMACOIS (Eduardo) - Sobre el abismo 2'00
ZAMACOIS (Eduardo) - El saqueador 2'00
ZULUETA (Luis de) - La edad heroica 2'50
** - El misterio del cofre negro 1'00
Obras recibidas esta semana
CÉSAR RIVAS (Angel) - Ensayos de Historia política y diplomática 4'00
DONOS (Armando) - La sombra de Guecho 4'00
ESCANÓN (M) - El cerdo. Su explotación y aprovechamiento 10'00
FRANCE (Anatole) - El fígón de la Reina Patoja 8'50
PIÑÓN FERRÉS (Gonzalo) - El sargento Felipe 8'00
RIVERO (Ricardo del) - La gielación de Ocaso Pasivas 10'00
TAPIA (Luis de) - Así vivimos 8'50
VALEHA (Pedro) - Lágrimas de amor 0'50
YESARES Ricardo - Ayuda memoria del mecánico electricista 1'50

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos GRATIS, todos los anuncios que se nos manden exclusivos para la colocación de mujeres.

Catalina Massa Ponsatí

Concedida en la plaza del Retiro, número 18, Mahón, oficina al público su casa para la que se pueda relacionar con la publicación y arreglo de paraguas y sombrillas, con que en otras ocasiones se ha dignado favorecerla.

OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES

Según contrato que tenemos firmado con la importante casa fotográfica de D. José Luque Nestal de Madrid, todos nuestros lectores tienen derecho a adquirir por tres pesetas noventa y cinco céntimos y la presentación de diez o pones como el que sigue, una bonita ampliación fotográfica del tamaño 30 x 40 centímetros, sobre cartulina 50 x 65, sin marco.

DIEZ COPONES como el presente, dan derecho a una ampliación fotográfica REGALO DE EL BIEN PÚBLICO

¿Quiere usted

encuadernar un libro? Encargue, pues, el trabajo a los talleres de encuadernación de esta imprenta y quedará satisfecho por lo elegante y fuertes que son nuestros encuadernaciones.

Boletín diario Oficinas públicas

Gobierno Militar. - Horas de despacho: de nueve a una. - Isabel II. Delegación del Gobierno. - De nueve a una. - Calle de San Fernando, 15. Ayuntamiento. - De nueve a una. - Plaza de la Constitución. Juzgado de primera Instancia. - De nueve a una. - Claustro del Carmen. Juzgado Municipal. - De nueve a una. - Alonso III, 85. Aduana Nacional. - De nueve a una. - En los muelles de sol a sol. - Andén de Poniente. Delegación de Hacienda. - De nueve a una. - Andén de Poniente. Comandancia de Marina. - De nueve a una. - Calle del Carmen. Giro Mutuo. - De nueve y media a doce y media. - Roig, 12. Zona de Rescatamiento. - De nueve a una. - Calle de San Roque. Biblioteca Pública. - De nueve a dos. - Plaza de San Francisco. Museo Municipal. - Los jueves de tres a cinco y los domingos de diez a doce, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico. - Plaza del Príncipe. Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil). - Consulta: los lunes, miércoles y viernes de nueve a once de la mañana. La "Gota de Leche". - Consultorio gratuito de niños de pecho. - Plaza del Príncipe, 8. - Domingos, de 11 a 1. Comunicaciones Estación de Telégrafos. - Permanente. - Calle de San Fernando. Central de Teléfonos. - Permanente. - Calle del Bastión. Oficinas de Correos. - Calle de Anunciay, 24. Horas de despacho. - Certificados y valores. - Todos los días de nueve a doce; además los lunes y miércoles de diez y ocho a diez y nueve y los jueves y sábados de quince treinta a diez y seis treinta. Giro postal. - Todos los días de nueve a doce. Paquetes postales. - Imposición: todos los días de nueve a once y media. Entrega a destinatarios: todos los días de once a doce. Lista. - Todos los días de diez a trece. Recogida de buzones en las expendedorías. - Una recogida se verifica todos los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

Postales del Quijote

del año 1785, editadas por la Casa de don Antero Ucocha, de Guadalupe; se venden en la Librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe 11, Mahón. Precio, 4 pesetas 88 postales en dos paquetes, con bonitas cubiertas.

LAS ÚLTIMAS NOVEDADES en libros, las encontrará usted en la Librería de M. Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

CASA BUENAVENTURA Juguetes - Juguetes - Juguetes BASTIÓN, 23

Cotización de la plata facilitada por la casa Marret Bonnin Figueroa y C. de Barcelona

Table with columns for 'PRECIOS DE VENTA' and 'El Kilog. Ptas.', listing prices for various silver items like 'Platino', 'Oro fino', 'Plata fina barra', etc.

Facilitada por la casa Capitán Saint-André et Fils de Paris

Table with columns for 'PRECIOS DE VENTA' and 'El Kilog. Ptas.', listing prices for various gold and silver items like 'Branx líquido en botella de litro', 'Plata fina', etc.

Aventuras de Jack Lynx El Detective misterioso

La mejor y más interesante novela de aventuras policíacas publicada hasta hoy. Semanalmente aparecerá un nuevo capítulo de 64 páginas con cubierta en tricromía. Este cuadernillo contiene un episodio completo, profusamente ilustrado. Precio de cada cuadernillo 0'20 pesetas. En venta en la Librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Taller de mármoles de la calle Portal de Mar n.º 5 MAHÓN

Lápidas artísticas a alto relieve. Panteones y chimeneas. Trabajos en todas clases de piedras. Gran surtido en mármoles para Ebanistas y Carpinteros. Especialidad en Lápidas mortuorias. Trabajo económico y esmerado.

Papel higiénico Salud

Enlazado automático :: Presentación elegante y sin competencia :: Empaque esmerado :: El más higiénico.

El papel sánico SALUD, por sus inmejorables cualidades higiénicas, puede competir con los de marca más acreditada.

Es el de mayor tamaño y más cómodo uso, estando a cubierto de moscas y demás insectos por ir encerrado en elegante caja.

Véndese en paquetes de 200 servilletas en la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

En el mismo establecimiento se venden también cajas distribuidoras, de elegante presentación, y que automáticamente van dejando salir las hojas de tan higiénico papel una a una.

NO EQUIVOCARSE. El papel higiénico SALUD, de enlazado automático, se vende en la Librería de Manuel Sintes Rotger Plaza del Príncipe, 11, MAHÓN

MATATINTAS BORRATINTAS

Maravilloso descubrimiento para borrar tintas de todas clases y marcas. Indispensable en oficinas, despachos, escritorios, etc. Por su fácil manejo cumple con gran ventaja a los raspadores, gomas y demás materiales empleados. Ahorra tiempo y trabajo, no estropea el papel y es el más perfecto y práctico. Modo de emplearse: Pasar el tapón especial por la parte que se quiera borrar y desaparecerá en seguida, pudiéndose escribir nuevamente después de haberse secado.

Véndese en Mahón, a 1'50 pesetas, en las librerías de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10.

Libretas de alquiler, listas de embarque, altas y bajas para la contribución industrial. De venta en esta imprenta.

Obras completas Mossén Jacinto Verdaguier

Publicadas por la ILUSTRACIÓN CATALANA en tomos, a 40, 50 ó 60 céntimos. Pueden adquirirse en la Librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, número 11, Mahón.